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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 33 / 2014. 
 

En Hornopirén, a  20 de Noviembre  del año 2014, siendo las 09: 55Hrs. se realiza Sesión Ordinaria de 

Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando 
como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de  los siguientes 

Señores Concejales: 

 
1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE   (*)   4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ  6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

  
(*) Ausente. Concejal Sr. Rolando Uribe. Se registra Certificación Médica, en respaldo asistencia a sesión  

 

 
Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saluda y da cuenta de la tabla para la presente sesión, señala 

que con la finalidad de poder avanzar en el análisis del presupuesto, se reestructuró la tabla, dejando para 

una siguiente sesión en tema alcantarillado, centrándonos hoy, en la propuesta de presupuesto municipal… 
 

TABLA CONCEJO 

2° Sesión Ordinaria mes de Noviembre 2014 

Jueves  20  de Noviembre de 2014 

Acta  N° 33 - 14 

 

 

09: 30 hrs.    Inicio.  

 

Lectura Acta Anterior 

Lectura de Correspondencia. 

Proposición de Modificación Presupuestaria Municipal N° 15 – 14 

 

 

3° Sesión Ordinaria mes de Noviembre 2014 

Jueves  20  de Noviembre de 2014 

Acta  N° 34 - 14 

 

Presentación 

   

10: 30 Hrs.  Propuesta Proyecto de Presupuesto Municipal 2015 

   Sr. Marco Arteche Navarrete. Jefe de Finanzas Municipales 

 

 

A continuación, Secretario Municipal, da lectura al Acta  N° 32 – 2014. 

Comentarios y / u observaciones. 

Sr. Chávez, consulta por informe de proyectos solicitado en la última sesión y envió de Oficio a 

Carabineros por animales sueltos en la ruta 7,  sector Contao. 
Secretario Municipal, señala que se comunicó y solicito al Director de Obras la información de los 

proyectos señalados, respecto al Oficio a Carabineros, se dará cuenta en el punto correspondencia 

despachada, además, Sr. Alcalde señala que converso este tema, personalmente, con Jefes de Carabineros 
de Hornopirén y Contao. 
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Sin otros comentarios, Secretario Municipal, toma votación para Aprobación de Acta… 

Votación  

Acuerdo N° 102 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), aprobar, el Acta  N° 32 – 2014. 

 
A continuación, Secretario Municipal, da  Lectura a la  Correspondencia;  

- Lectura Oficio N° 66 / 19.11.14. De Presidente Federación de Sindicatos de Pescadores de 

Hualaihué, MAT. Solicita aporte financiero a viaje de dirigentes de sindicatos para participar en 

XXII Congreso de la CONAPACH, 26 al 28 de Noviembre en Punta de Tralca, V Región. 
Sr. Alcalde, señala que lo llamo el Presidente de la Federación de Pescadores de Hualaihué, planteando 

que asistirían a un Congreso anual de Dirigentes de la Pesca Artesanal de Chile, para ello, arrendaron un 

Bus, pero se les puso cuesta arriba el tema, considerando la baja en los ingresos de la actividad de la 
pesca,  por lo que solicitan un aporte al Municipio,  para financiamiento de Bus que los transportaría, no 

existe una cifra,  sino que dependería de lo que podamos aportar, la actividad es a fin de mes, por eso 

interesa que se resuelva ahora el aporte, para no estar fuera de plazo…propone transferir una cantidad 

como aporte al traslado…ofrece la palabra 
Sr. Chávez, señala que respalda  la solicitud de la Federación, estima que el aporte debe ser sobre los 

$200.000, considerando los valores que se manejan en giras escolares, por ejemplo…propone,  junto a 

Jefe de Finanzas tomar una decisión… 
Sr. Omar Uribe, señala que le hubiese gustado que se haya  presentado algún aporte tentativo por parte de 

Federación, coincide que el tema sea definido en conjunto con el Jefe de Finanzas, invitado a continuación    

Sr. Sotomayor, señala estar de acuerdo en aportar, los pescadores son una actividad importante y 
representativa de la Comuna, además, están pasando por un momento muy crítico, no hay pesca 

prácticamente, la voluntad del Concejo está, considerando la importancia de la reunión… 

Sra. Cristina Espinoza, señala que siempre ha estado apoyando la labor de los pescadores, le preocupa que 

siempre a estas actividades, a capacitaciones, van los dirigentes… el sentir de los pescadores en general es 
realmente otro, nunca les llega las informaciones a tiempo, siempre son los dirigentes los que se 

acomodan…su aspiración es que algún día, los pescadores reales, se les escuche el sentir…agrega, 

además, jamás se invita a una reunión a Concejales…pero igual apoya la solicitud, si se pide un aporte al 
Municipio jamás diría que no, pero desea que se escuche a los pescadores en general, no solo a los 

dirigentes, quiénes lamentablemente han ensuciado a la pesca artesanal  en nuestra comuna… 

Sr. Sotomayor, comenta que tiene entendido que quienes asisten son los dirigentes de los sindicatos, 
elegidos por sus bases y representativos de cada sector…no solo los dirigentes de Federación… 

Sr. Cid, valora las palabras de la Sra. Cristina Espinoza, mas inmersa en el mundo de la pesca artesanal… 

sin embargo,  los sentires son diferentes, especialmente de quienes realmente van a la mar… considera 

oportuno disponer un ítem de emergencia para ver estas situaciones… 
Sr. Alcalde, propone,  atendido los comentarios, considerar un aporte de $300.000, acuerdo que se definirá 

a continuación,  con el jefe de finanzas. 

Sr. Cid, considera que así como el Concejo aporta  y se compromete con  los pescadores, es necesario que 
se invite a  los Concejales a participar de las actividades de la pesca artesanal… 

 

- Carta Yohana Covacich Millaneri / 18.11.14. Da cuenta de situación social y solicita sitio en 

sector los Canelos. Solicitud se derivara a Encargado de Tierras. 
- Carta Srta. Andrea Huilipan Parancan. Solicita apoyo a regularización de sitio en Población Los 

Canelos, sitio N° 1, manzana H, superficie 734.06 M2. Se remitirá copia digital a Srs. Concejales. 

Sr. Cid, recuerda la conversación, sostenida con ocasión de solicitud de sitio en sector Los Canelos,  por 
parte de una funcionario municipal, acordándose que el municipio, daría a conocer aquellos terrenos que 

podrían ser cedidos a s personas que realmente estén en situaciones sociales criticas…consulta; ¿se generó 

esa acción? 
Sr Alcalde, responde que se generó una acción con  la oficina de vivienda, la intención fue haber creado 

un comité, sin embargo, existieron problemas en la forma en que se agruparían…la conclusión es que 
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deberían verse postulaciones individuales, de esta manera, entonces, se deberían ver las solicitudes de 

terreno, como casos sociales individuales… 

Sr. Cid. Se refiere a solicitud de terreno pendiente de Sra. Yasna Delgado de Contao, comentarios…este 
tema se tratara con Encargado Oficina de Tierras 

 

- Lectura Carta N° 40 – 14 / 03.11.14.  De Sr. Rodrigo Valdés Pulido, Presidente Directorio 
BancoEstado. Respuesta a ORD N° 1193 /16.10.14 Informa que en el plan de infraestructura año 

2015, no contempla la instalación de una sucursal BancoEstado en la Comuna de Hualaihué. 

Sr. Alcalde, señala que posterior a la recepción de la carta, le llamo la gerente del BancoEstado Puerto 

Monttt, quien le señala que se desea una solución intermedia, entre cajero y sucursal…para ello propone 
reunión con la gente de Santiago, a principios de Diciembre, donde se planteara  la  propuesta 

intermedia… 

Sr. Cid, señala que  el llenar de cajas vecinas, implica una buena estrategia para el Banco y mala para 
nosotros, en cuanto indicadores… 

Sr. Chávez, solicita se respete el orden de solicitud para hacer uso de la palabra e intervenir como 

Concejales…considera oportuno reunirse para estar preparado como comuna, antes de conocerse la 

propuesta intermedia, estando alineados ante el requerimiento  y prioridad principal que es contar con una 
sucursal del BancoEstado....si el objetivo no se cumple finalmente la gente va señalar que las autoridades 

no supieron apelar como debieron haberlo hecho…recuerda que en reunión sostenida en Intendencia, 

ejecutivo Bancoestado, señaló que lo que se corte en el presupuesto 2015 es a 3 años, ello lleva a que se 
evaluara nuevamente  el año 2017….ojala no sea tan así… 

Sra. Cristina Espinoza, señala que se está demasiado pasivo como Comuna, comenta el caso de Chaicas, 

por ejemplo, donde se grita se hace huelga y se consiguen las cosas…aparte del Banco, esta el tema de la 
zona que se está peleando tanto tiempo, le lleva a preguntarse quién tiene llegada con la Presidenta, llegar 

donde se tiene que llegar, para que resulten las cosas… 

Sr. Omar Uribe, considera que se debe dar la oportunidad de escuchar a los representantes del 

Bancoestado y conocer la propuesta concreta que traen… 
  

- Lectura carta / 27.10.14 De Sr. Sergio Vargas Vargas Encargado Misión Iglesia Corporación del 

señor. Solicita aporte en materiales de construcción  para  comedor y cocina destinado a la  
atención de encuentros cristianos. 

Sra. Cristina Espinoza, recuerda que así como se apoyó,  recientemente, a una agrupación cultural para 

sacristía de su Iglesia se debe  también considerar apoyar este requerimiento. 

- Se da lectura a Informe de Maquinaria, de fecha 19.11.2014, remitido por Sr. Ulises Coñuecar 

Maldonado, Encargado de Operaciones Municipales. Mat. Da a conocer informe actual de 

maquinaria municipal, para ver posibilidad de remate. 

1. Retroexcavadora marca Jhon Deere, patente BFRH-68, modelo 310J, año 2008: se encuentra en 

taller de Salfa Puerto Montt, por falta de repuestos. No se encuentra funcionando. El avalúo fiscal 

de esta máquina es de $22.000.000.-(veintidos millones de pesos). 
2. Motoniveladora patente DG–5227, marca Champion, modelo 720-12, año 1988: se encuentra con 

motor operativo, funcionando, sólo presenta problemas en caja de cambio (problema eléctrico).El 

avalúo fiscal es de $8.000.000.- (ocho millones de pesos) 
3. Lancha Llanchid, PMO – 6409, Matrícula CB - 9674, Eslora 9 metros, Manga 2.6 metros, Puntal 

1,38 metros, TRG 7.5, capacidad 12 pasajeros: esta embarcación se encuentra en buenas 

condiciones, excepto la cabina que presenta daños leves. El avalúo fiscal es de $ 10.000.000.-(diez 

millones de pesos), con motor fuera de borda incluido (Yamaha de 100 HP, funcionando). 

A estos antecedentes se suma la información remitida por Jefe de Finanzas Municipales, respecto a 
propuesta de enajencacion de Carro Bomba, Marca Dodge, modelo; G13 4 puertas, 7 asientos, tracción 

simple 4X2 Diesel, año, 1982, Chassis; 5DEG13A00bd707902, en un valor de $ 7.000.000 
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Sr. Alcalde, solicita que se tome una decisión, considerando los requerimientos existentes….respecto a 

esta propuesta, se refiere al caso de la lancha la que se encuentra en buen estado y es necesario que el 

motor se destine antes que se deteriore.    Se toma votación  propuesta valores subasta 

Acuerdo N°  103– 2014 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes(5), aprobar enajenación mediante subasta 

pública de acuerdo a propuesta con valores señalados, para los siguientes bienes; 
Retroexcavadora marca Jhon Deere, patente BFRH-68         $ 22.000.000 

Motoniveladora patente DG–5227, marca Champion, modelo 720-12, año 1988       $    8.000.000 

Lancha Llanchid, PMO – 6409, Matrícula CB – 9674     $ 10.000.000 

Carro Bomba, Marca Dodge, modelo; G13 4X2 Diesel, año, 1982 de   $   7.000.000 

 

- Se deja constancia de recepción deLectura Proposición de Modificación Presupuestaria al 

Presupuesto Municipal vigente N° 15 – 2014. 
 

AUMENTO DE INGRESOS  

SUBDERE $ 334.278 

DEPÓSITOS A PLAZO $     3.301 
SENAMA $     7.200 

TOTAL AUMENTO DE INGRESOS $ 344.779 

TOTAL DE FINANCIAMIENTO $ 344.779 

AUMENTO DE GASTOS  

INVERSIÓN       

CONSTRUCCIÓN CASETAS SANITARIAS $ 207.148 
CONSTRUCCIÓN INFRAESTRUCTURA SANITARIA $ 122.480 

CONSTRUCCIÓN OFICINA VENTANILLA ÚNICA $     3.301 

DISEÑO CONSTRUCCIÓN CASETAS SANITARIAS HORNOPIRÉN $     1.581 

DISEÑO CONSTRUCCIÓN CASETAS SANITARIAS CONTAO $     3.069 
CENTRO DE ATENCIÓN DIURNO ADULTO MAYOR $     7.200 

TOTAL AUMENTO DE GASTOS $ 344.779    

 
Sr. Alcalde, señala que corresponde a transferencias, lo único nuestro es el proyecto ventanilla única que 

quedo de Fondo de Gestión y se está construyendo… 

Votación Propuesta Modificación Presupuestaria 

Acuerdo N°  104 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), aprobar Proposición de Modificación 

Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente N° 15 – 2014  

 
Correspondencia Despachada 

- Oficio N° 1283/ 11.11.2014. De Alcalde de Hualaihué a Jefe de Reten Carabineros de  Contao. 

MAT.; Solicita Control de animales sueltos en Ruta 7  
Sr. Omar Uribe, consulta respecto en que se quedó respecto a esta situación, luego de la conversación 

telefónica sostenida con los Jefes de Reten y Tenencia… 

Sr. Alcalde, señala que se notificaría a los propietarios, los que están ya identificados por Carabineros…  

Sr. Cid, señala que aparte de la multa, se plantea la necesidad de disponer de un corral en Contao donde 
dejar los animales, es un tema recurrente, sugiere habilitar un recinto en conjunto con Carabineros …  

Se conversara con Carabineros… 

Se concluye lectura de Correspondencia 
 

Se concluye 2° Sesión Ordinaria del mes  de Noviembre de  2014, siendo las 10: 55 Horas. 

 
 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 

                Secretario Municipal 


